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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области переменная облачность, без 
осадков; ветер юго-западный, умеренный; температура 
+30…+35.

10 июля по области – переменная облачность, местами 
небольшой или умеренный дождь, гроза, в отдельных 
районах днём – град; ветер южный с переходом на за-
падный, умеренный, при грозе местами порывистый, 
сильный; температура ночью +16…+21, днём +24…+29, 
по югу области – до +34.

11 июля по области – облачно с прояснениями, ночью без 
осадков; днем местами небольшие дожди, в отдельных 
районах – умеренные дожди, гроза, град; ветер запад-
ный, умеренный, днём при грозе местами порывистый, 
сильный; температура ночью +9…+14, днём +20…+25, 
при значительной облачности снижение до +15.
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Будет Выставочный центр
Специализирующееся на организации выставок петер-

бургское ООО «Группа предприятий “Рестэк”» будет кон-
сультировать областное правительство при создании проекта 
многофункционального конгрессно-выставочного комплекса. 
Такое решение принято в ходе встречи губернатора Алексея 
Гордеева с президентом ЗАО «Выставочное объединение «Ре-
стэк» Сергеем Трофимовым. В качестве потенциальной пло-
щадки для строительства «Рестэк» рассматривает земельный 
участок на намывных территориях Петровской набережной. 
По словам Сергея Трофимова, проектирование и возведение 
объекта займёт около трёх  лет.  Губернатор также отметил, что 
для ускорения процесса в качестве модели можно рассмотреть 
ранее реализованные успешные концепции выставочного 
объединения «Рестэк». 

Вернул себе лидерство 
Мэр Воронежа Александр Гусев занял первую строчку 

в июньском медиарейтинге глав столиц субъектов Цен-
трального федерального округа (ЦФО), опубликованном 
информационно-аналитической службой «Медиалогия». 
Высокую цитируемость в СМИ главе города обеспечили 
борьба с самовольным строительством и участие в программе 
«Воронеж – культурная столица СНГ». Александр Гусев по-
теснил на второе место мэра Липецка Михаила Гулевского 
с медиаиндексом 652,07. Замкнул тройку лидеров глава 
Белгорода Сергей Боженов (показатель 482,41). Напомним, 
перечень построен на основе базы СМИ системы «Медиало-
гия», включающей около 25,4 тысячи наиболее влиятельных 
источников: ТВ, радио, газеты, журналы, информационные 
агентства, интернет-СМИ.

Две точки опоры
В конкуренции с иностранным товаром у воронежских 

предприятий имеется две точки опоры: это продукция военно-
промышленного комплекса (так считают 54 процента жителей 
областного центра) и продукция пищевой промышленности 
(48 процентов). К такому выводу пришли специалисты Ин-
ститута общественного мнения «Квалитас», которые 28 мая 
– 1 июня провели телефонный опрос 609 воронежцев старше 
18 лет. Остальные отрасли воронежского производства, по 
мнению горожан,  остались далеко позади лидеров.

лес стал чище
В Воронежской области завершилась акция «Чистый лес». В 

течение июня приведено в порядок 250 гектаров леса, собрано 
почти 400 кубометров мусора. Наводили же порядок более 900 
человек. А сотрудники областного Управления лесного хозяй-
ства и подведомственных ему учреждений очистили более 70 
гектаров леса в Новоусманском и Семилукском лесничествах, 
они собрали более 80 кубометров отходов.

«Культпоход» в автономном плавании 
Сегодня в Дивногорье Лискинского района стартует твор-

ческий лагерь «Культпоход-2015». Автономное плавание». 
Вторую часть названия он получил в связи с тем, что в этом 
году «Культпоход» организуется усилиями самих участников 
областного конкурса прошлых лет. Во время работы арт-
резиденции «культпоходовцы» выполнят творческое задание 
— создадут произведения на заданную тему «Пересекая гра-
ницы».  Из-за сложностей с финансированием впервые за всю 
историю проведения лагеря, детища арт-группы «Квадрат», не 
проводится конкурса. «Культпоход-2015» посвящён памяти 
журналиста и литератора Леонида Диденко – одного из его 
основателей и идейных вдохновителей.

есенин – в правительстве 
Выставка, посвящённая жизни и творчеству Сергея Есе-

нина, развёрнута в здании правительства Воронежской об-
ласти. На ней представлено более 35 работ преподавателей 
Воронежского художественного училища и Воронежской 
государственной академии искусств. Есть здесь и портреты, 
и пейзажи, выполненные на малой родине поэта, в селе Кон-
стантиново Рязанской области в 2012—2013 годах. Выставка 
стала совместным проектом Воронежского художественного 
училища, департамента культуры Воронежской области и 
Негосударственного учреждения культуры «Народный музей 
С.А.Есенина».

анатолий КруглоВ

Фото ГУ мЧс россии  
по Воронежской области

Воронежская территори-
альная система РСЧС по-
следовательно отработала 
несколько вводных – при-
ведение сил и средств ликви-
дации в готовность, авария на 
потенциально опасном объ-
екте. Одной из вводных, осу-
ществлённых воронежскими 
спасателями, было падение 
самолёта около аэропорта 
«Воронеж». 

За финальным этапом 
учений из зала Центра управ-
ления в кризисных ситуа-
циях Главного управления 
МЧС России по Воронеж-
ской области наблюдали 
заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Алексей Беспрозван-
ных и главный федеральный 
инспектор по Воронежской 
области Александр Солодов. 
Они дали высокую оценку 
действиям всех подразделе-
ний и ведомств,  принимав-
ших участие в учениях.

Воронежские спасатели 
и «падение» самолёта 
завершились командно-штабные учения, в ходе 
которых на практике отрабатывался алгоритм 
действий подразделений по ликвидации ЧС. 

Борис Ваулин

В последние три года, после 
смены руководства Роспотреб-
надзора, взаимное непонима-
ние двух учреждений, призван-
ных защищать права рядовых 
граждан, стало проявляться всё 
чаще и острее. Общественники 
во главе с исполнительным ди-
ректором  движения Николаем 
Дегтярёвым на всевозможных 
конференциях, дегустациях и 
«круглых столах» предъявляли 
основательные претензии к са-
нитарной службе, обвиняли её 
в беззубости, нежелании жест-
ко подходить к тем произво-
дителям, которые «выбрасыва-
ют» на рынок некачественную, 
фальсифицированную про-
дукцию, способную привести к 
опасным последствиям. Люди 
в бордовых мундирах либо «не 
замечали» критику, либо от-
вечали, что действуют строго 
по закону, проверяют предпри-
нимателей в установленные  
сроки и отличают продукцию, 
которую ещё можно допустить 
в продажу, от той, которая 
действительно представляет 
опасность для здоровья. 

Естественно, подобная пи-
кировка пользы не приносила. 
Причём попытки взволнован-
ных граждан найти управу 

на злоумышленников чаще 
всего терпели неудачу, по-
скольку надзирающий ор-
ган руководствовался своими 
принципами.В этот раз при-
чиной конфронтации стали жа-
лобы воронежцев на качество 
молочной продукции из Са-
ратова и Брянска: покупатели 
отмечали дурной вкус творога 
«Вкусный день» и сметаны 
«Сметанин»,  которые продава-
лись в воронежских магазинах 
«Магнит». 

Общественники проверили 
продукты в аккредитованной 
лаборатории и выяснили, что 
они действительно  фальси-
фицированы. Поставили в 
известность Роспотребнадзор 
и попросили приостановить 
продажу некачественного то-
вара. Реакция надзорного ор-
гана удивила: вместо того, 
чтобы оперативно отреаги-
ровать и прекратить продажу 
фальсификатов, «Качество 
нашей жизни» получило лишь 
уведомление о том, что их 
«обращение рассмотрено». 
Поскольку подобное повто-
рялось и прежде, обществен-
ники обратились в областной 
Арбитражный суд с иском к 
Роспотребнадзору, обвинив 
его в бездействии, опасном для 
здоровья общества. 

Выступая в судебных пре-
ниях, Николай Дегтярёв убе-
дительно показал, в чём, по 
мнению общественников, ви-
новен Роспотребнадзор. Фе-
деральные законы и постанов-
ления правительства требуют 
от государственных органов 
немедленного реагирования  на 
любые сообщения о неблаго-
получии пищевой продукции, 
в то время как воронежские 
чиновники не торопятся этого 
делать, ссылаясь на всевозмож-
ные причины. В своём ответе 
представители Роспотребнад-
зора говорили о том, что они не 
могут нарушать закон, который 
запрещает проверять предпри-
нимателей чаще установлен-
ных сроков, попеняли истцу 
на тот счёт, что он не различает 
фальсифицированный товар от 
опасного для здоровья челове-
ка, утверждали, что сотни про-
ведённых ими лабораторных 
исследований подтверждают 
благополучное положение на 
продовольственном рынке 
Воронежа. 

Следует заметить, что подоб-
ные оправдания-доказательства 
вряд ли убедительны для тех, 
кто каждый день покупает 
молочные и мясные продукты, 
овощи и фрукты, рыбу и кон-
дитерские изделия не только 
на многочисленных рынках 
Воронежа, но и в магазинах. 
В течение часа суд слушал 
доводы истцов и ответчиков, 
а потом вынес неожиданное 
определение: дело прекратить. 
Оказывается, оно не подведом-
ственно Арбитражному суду и 
должно слушаться в районном 
суде общей юрисдикции. Зачем 
же тогда нужно было «копья 
ломать» и время терять? 

«Благополучие»  
для отчёта 
Ситуация | Воронежский Роспотребнадзор обвинили в 
попустительстве фальсификату. Дело пошло в суд, но рассмотрение 
его в Арбитражном суде области закончилось, едва начавшись
В арбитражном суде Воронежской области в минув-
ший понедельник случилось необычное судебное 
заседание. Судья тамара Максимович рассматрива-
ла иск общественного движения «Качество нашей 
жизни» к управлению роспотребнадзора в Воронеж-
ской области. Случай поистине уникальный, посколь-
ку никогда прежде общественники не вызывали к 
судебному барьеру государственных чиновников, 
обвиняя их в безделии. но времена меняются, и, 
видимо, уж очень наболело. 

нАУкА И оБщестВо

анатолий КруглоВ

Из них 6 тысяч (56 процентов) – исследователи. Среди 
них доля высококвалифицированных специалистов, имев-
ших учёную степень, возросла с 15 процентов в 2013 году до 
17 процентов в 2014 году. Напрямую с нанотехнологиями 
в шести организациях Воронежской области были связаны 
124 человека. Стоимость основных средств для проведения 
научных изысканий, приходящаяся на одного исследователя, 
возросла на 12 процентов. 

В прошлом году научный поиск вели 53 организации – на 
три меньше, чем в 2013 году. Треть из них – высшие учебные 
заведения и более четверти – научно-исследовательские 
институты. Почти 70 процентов организаций находились в 
государственной собственности, 21 процент – в частной. Пред-
приятия и организации выполнили работ, услуг и произвели 
товаров на сумму свыше 36 миллиардов рублей (в 2013 году 
– 25 миллиардов  рублей). 

Внутренние затраты на исследования и разработки до-
стигли 6 миллиардов 348 миллионов рублей. Значитель-
ную часть в них занимали расходы на информационно-
телекоммуникационные системы (44 процента) и на транс-
портные и космические системы (43 процента).

Основным источником финансирования научных исследо-
ваний и разработок в Воронежской области являлись средства 
государства (57 процентов). Около четверти затрат составили 
средства предпринимательского сектора. Из зарубежных ис-
точников (преимущественно государственных организаций 
зарубежных стран) поступило три процента внутренних за-
трат, сообщает  пресс-служба Воронежстата.

Космос знает 
себе цену
В 2014 году в Воронежской области научными ис-
следованиями и разработками были заняты 10,9 
тысячи человек. 

Реклама.

В Воронежской области продолжается  
поДпиСКа с доставкой с 1 августа. 

а с 1 июля по 31 августа проходит  
льготная поДпиСКа на первое полугодие 2016 г.  

на газету «Коммуна».
Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 

ПодПиска - 2015

Валерий ВалентиноВ

По доброй стройотрядовской 
традиции каждый отряд получил 
путёвку. Их командирам отрядов 
вручил вице-президент, руководи-
тель проекта сооружения Новово-
ронежской АЭС-2  АО «НИАЭП» 
Виталий Полянин. Он рассказал, 
что его студенческие годы вы-
пали на расцвет развития ССО, и 
ровно 30 лет назад он с перрона 
Ленинградского вокзала в составе 

стройотряда «Атлант» уезжал в 
Коми АССР. Полянин признался, 
что в первое лето не заработал 
много денег, но самое главное, что 
он привёз с «целины», – это новых 
друзей, гордость за построенные в 
Сыктывкаре, Ухте и Воркуте объ-
екты, а также умение работать в 
команде. 

-Мы намереваемся задейство-
вать студентов на вспомогательных 
объектах пускового комплекса Но-
воворонежской АЭС, - подчеркнул 

Виталий Полянин. – А, учитывая, 
что объект пусковой, уверен, что 
работы хватит всем.

Он пожелал ребятам хорошей 
и плодотворной работы и не за-
бывать об охране труда.

На объектах Нововоронежской 

АЭС-2 под присмотром опытных 
наставников бойцы студотрядов 
примут участие  в тепломонтажных, 
общестроительных и земляных ра-
ботах. Кроме того, на стройплощад-
ке будет работать и студенческий 
отряд, занимающийся озеленением 
и благоустройством. 

Зональная студенческая строй-
ка продлится до 21 августа. На 
время работы студентов расселили 
в городке строителей Нововоро-
нежской АЭС-2, где им выделены 
комфортабельные комнаты. Строй-
отрядовцы обеспечены спецодеж-
дой и полноценным питанием. 
Кроме того, штабом студенческих 
отрядов организован досуг: в вы-
ходные дни проходят различные 
фестивали, творческие  конкурсы. 
Эта работа проводится при под-
держке Госкорпорации «Росатом», 
правительства Воронежской об-
ласти и молодёжной общественной 
организации «Российские студен-
ческие отряды».

Кстати, впервые отряды по-
явились на сооружении новых 
энергоблоков Нововоронежской 
АЭС-2 ещё в 2011 году. Про-
шлым летом  стройке присвоили 
статус Всероссийской. Всего же с  
2011-го по 2014 год в возведении 
объектов четвёртой очереди при-
няли участие около 700 бойцов 
ССО из десяти регионов Россий-
ской Федерации.

По путёвкам студотряда
Время молодых | Бойцы воронежских студенческих отрядов  трудятся  

на крупнейших стройках России

на площадке сооружения новых блоков нововоронежской 
аЭС состоялось торжественное открытие зональной сту-
денческой стройки. В рамках проекта «Мирный атом-2015» 
двести пятьдесят бойцов студенческих стройотрядов из 
шести регионов россии – Московской, Воронежской, ниже-
городской, Свердловской областей, Чувашской и  удмурт-
ской республик  –  будут трудиться на площадке сооруже-
ния нВ аЭС-2.

В тему
студенческие отряды Воронежской области трудятся сегодня на 
четырёх крупнейших стройках россии: Всероссийской студенческой 
стройке «Академический» (екатеринбург), Всс космодром «Восточ-
ный» (посёлок Углегорск, Амурская область), Всс «мирный атом-
2015» (Челябинск), Всс «Поморье» (город мирный, Архангельская 
область). также создан первый в регионе сводный педагогический 
отряд в количестве 180 человек, который отправился в  краснодар-
ский край в сок «Золотой колос». растёт количество проводников. 
они работают в Воронеже, санкт-Петербурге и тамбове.

Студенческая  смена  на  Нововоронежской  АЭС.

Один из моментов командно-штабных учений.

ВлАсть

губернатор алексей 
гордеев потребовал от 
подчинённых принять 
жёсткие меры к долж-
ностным лицам, до-
пустившим нарушение 
финансовой дисциплины 
при исполнении местных 
бюджетов. за ошибки, 
которые привели к по-
терям областной казны, 
чиновники могут лишить-
ся даже должностей.  

Валерий мартоВ

Об этом заявил глава ре-
гиона на совещании с главами 
районов и городских округов 
Воронежской области, которое 
прошло в минувший вторник в 
режиме видеоконференции.

Поводом для недовольства 
губернатора стала ситуация в 
Семилукском и Новохопёрском 
районах. По словам руководи-
теля департамента финансов 
Воронежской области Надеж-
ды Сафоновой, специалисты 
ежегодно оценивают качество 
управления муниципальными 
средствами в районах. Средняя 
оценка качества управления 
муниципальными финансами в 
2014 году составила 60,7 балла 
и выросла по сравнению с 2013 
годом на 10,6 процента. Число 
муниципальных образований 
с низкой оценкой по итогам 
2014 года снизилось с восьми 
до шести. Так, говоря об от-
стающих по тем или иным по-
казателям, Надежда Сафонова 
проинформировала, что в неко-
торых районах в прошлом году 
систематически допускалась 
просроченная задолженность 
по зарплате и начислениям 
(Кантемировский, Новоусман-
ский, Новохопёрский и Под-
горенский районы). И многие 
муниципалитеты по-прежнему 
имеют значительные объёмы 
долга.

Есть примеры и недоста-
точного уровня финансовой 
дисциплины при исполнении 
местных бюджетов, которые 
могут повлечь неисполнение 
принятых обязательств, рост 
кредиторской задолженности, 
судебные процессы. В качестве 
одного из таких примеров руко-
водитель департамента привела 
некачественную подготовку 
документации к торгам и по-
следующую недобросовестную 
приёмку выполненных работ 
при строительстве комплек-
са «Школа – детский сад» в 
селе Губарево в Семилукском 
районе. Всё это привело к за-
вышению цены оборудования 
на 730,7 тысячи рублей отно-
сительно стоимости, указанной 
в проекте.

Ещё один случай произошёл 
в Новохопёрском районе. При 
проведении благоустройства 
в парках Новохопёрска и села 
Елань-Колено брусчатку из 
натурального камня подрядчик 
заменил на бетонную тротуар-
ную плитку. В результате сумма 
неправомерного использова-
ния средств составила 3,5 млн. 
рублей, которые будут возвра-
щены в областной бюджет.

Алексей Гордеев поинте-
ресовался у отдельных глав, 
с чем связано возникновение 
на их территориях озвучен-
ных проблем, и потребовал  
максимальной активизации в 
решении этих вопросов. Так, он 
дал поручение Надежде Сафо-
новой направить специалистов 
в Новохопёрский район. Им 
предстоит детально разобрать-
ся в причинах возникновения 
задолженности по заработной 
плате работникам бюджетной 
сферы и помочь району спра-
виться с проблемой.

Что касается «утечки» денег 
все в тех же Новохопёрском 
и Семилукском районах, то 
здесь губернатор потребовал 
действовать жёстко - вплоть 
до увольнения ответственных 
лиц.

- Мы всех призываем эко-
номить средства, а у нас такие 
ляпы происходят, и начальники 
за этим не следят. В протокол 
добавьте пункт об ответствен-
ности должностных лиц за 
допущенные ошибки по пере-
расходу финансовых средств, – 
подчеркнул Алексей Гордеев.

Нарушил – 
отвечай!
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Сергей Лукин.

Исаак Загайтов, доктор 
экономических наук, профессор
г.Воронеж

Свидетельством необычно-
сти нынешнего кризиса в РФ 
являются уверенно высокие 
темпы развития экономики 
Китая и Вьетнама, около трёх 
процентов в США, в среднем 
примерно 1,5 процента у на-
ших западных соседей. В таком 
случае имеются серьёзные осно-
вания признать, что нынешний 
кризис в нашей стране является 
промежуточным, предшествую-
щим следующему циклическо-
му кризису, который, согласно 
известному закону периодич-
ности (в интервале 8-12 лет), 
должен поразить экономику на-
ших партнёров по капиталисти-
ческой системе хозяйствования 
- примерно в 2017-2019 гг. 

Следовательно, если, по 
признанию правительства, мы 
в 2015 году не вырвемся из 
ситуации, вызвавшей нынеш-
ний кризис, то он способен 
плавно перерасти в самый 
продолжительный кризис, по-
сле так называемых - «лихих 
девяностых». Перспектива 
тревожная, и понятно, что не 
всем покажется политически 
корректным предупреждение 
о возможности подобного раз-
вития событий. Но у экономи-
стов должна быть своя «клятва 
Гиппократа» - они не вправе 
скрывать тревожный диагноз, 
если имеются шансы его ис-
пользовать во благо обществен-
ного воспроизводства. 

В чём же суть нашего диа-
гноза? А суть в том, что мы 
сегодня имеем дело с кризисом, 
который по существу является 
результатом второй волны 
гайдаровско-чубайсовских 
реформ, о чём не только автор, 
но и многие другие экономисты 
неоднократно писали в связи с 
укреплением в правительстве 
Дмитрия Медведева пози-
ций либералов. А для такого 
предвидения официальная 
статистика давала бесспорные 
свидетельства. 

Обратимся к таблице, в 
которой за последние 100 лет 
бесстрастно описана динамика 
развития народного хозяйства 
России (в современных грани-
цах). Здесь приводятся данные 
за равные промежутки времени 
– по 23 года каждый. При этом 
первые три периода (1917-1990) 
характеризуют социально-
экономический прогресс с 
использованием советских 
технологий государственного 
регулирования хозяйственной 
деятельности, четвёртый пери-
од (1990-2013гг.) – объективно 
оценивает «успехи» перехода 
к либеральным технологиям 
управления общественным 
воспроизводством. 

Как видим, несмотря на по-
тери в период Гражданской во-

йны и интервенции, несмотря 
на последующие вооружённые 
конфликты и экономические 
санкции, несмотря на нередко 
грубые собственные ошибки 
(включая необоснованные по-
литические репрессии), руко-
водители советского периода 
отметились в истории Рос-
сии значительным прогрессом 
материальных предпосылок 
увеличения численности на-
селения и улучшения качества 
жизни.

Что же касается постсовет-
ского периода, следует иметь 
в виду, что:

а) небольшой прирост ВВП 
в 1990-2013гг. был связан не 
с развитием производства в 
реальном секторе экономи-
ки, а с расширением сферы 
финансово-коммерческих 
услуг и увеличением налого-
вого бремени;

б) даже рост реального про-
изводства в 1999-2013 гг. ока-
зался недостаточным, чтобы 
завершить выход из того ру-
котворного обвала, в который 
нас окунули реформаторы 
гайдаровско-чубайсовской раз-
новидности либерального кур-
са социально-экономической 
политики;

в) наметившиеся в начале 
ХХI века позитивные тен-
денции в последние два года 
прерваны новым кризисом, 
который нельзя не связать с 
консолидацией в составе пра-
вительства - верных храните-
лей идей Гайдара-Чубайса и их 
западных советников. 

Думаю, что, непредвзято 
изучая российскую историю 
последнего столетия, с по-
мощью данных выше при-
вёденной таблицы, несложно 
убедиться - причина разновесо-
мых социально-экономических 
достижений 1917-1990гг. и 
принципиально иных результа-
тов управления страной в пост-
советский период, состоит не в 
сократившихся возможностях 
использования научных зна-
ний или квалифицированных 
кадров. Причина – в разных 
технологиях управления раз-
витием народного хозяйства. 

В советские годы в основе 
технологии управления на-

родным хозяйством была ори-
ентация на удовлетворение по-
требностей подавляющей части 
населения страны, а поэтому 
определяющим был курс на 
рост производства материаль-
ных, интеллектуальных, демо-
графических и экологических 
благ. В таких условиях эконо-
мические кризисы, вынуждаю-
щие сокращать производство и 
занятость, были практически 
невозможны. Устойчиво росло 
потребление, численность и 
образованность населения. В 
какой мере удавалось этого 
достигнуть в различные перио-
ды, зависело от объективных 
внешних условий и неравного 
созидательного потенциала 
периодически сменявшихся в 
СССР руководящих команд. 

Примером реализации 
примерно таких же техноло-
гий в современных условиях 
может быть государственно-
д е м о к р а т и ч е с к и й  к у р с 
социально-экономической по-
литики Китая, Вьетнама. Его 
элементы просматриваются в 
управленческой деятельности 
руководителей Швеции, Нор-
вегии, ряда других развитых 
и развивающихся стран, и 
потому они меньше, чем Рос-
сия, восприимчивы к угрозам 
кризисов.

Принципиальное отличие 
технологий управления рос-
сийским обществом постсо-
ветского периода – ориентация 
хозяйственной деятельности 
на рост не производства обще-
ственно необходимых благ, а 
прежде всего, на рост прибылей. 
Причём, прибылей даже не 
всех предпринимателей, а по 
преимуществу, «стратегических 
частных собственников». Не-
взирая на то, что в ряде случаев 
это достигается за счёт вывоза 
капитала и превращения заво-
дов в торговые центры. Несмо-
тря на то, что во благо прибыли 
экспортёров, обеспечивается 
падение курса отечественной 
валюты, рост безработицы; про-
пагандируется «затягивание 
поясов», подготавливающее вы-
мирание населения. Это и есть 
либерально-олигархический 
курс социально-экономической 
политики, последствия ко-

торого сегодня особенно вы-
разительно демонстрирует 
брошенная своими олигархами 
в нищету и гражданскую войну 
Украина. Но олигархи везде 
олигархи, также как эгоцен-
тристы везде эгоцентристы, а 
тиграм везде нужна не расти-
тельная пища.

Вспомним, в своё время 
Егор Гайдар обещал, что либе-
ральные реформы сначала при-
ведут к некоторому повыше-
нию цен, но через 6-9 месяцев 
цены начнут снижаться. Чем 
завершились эти обещания? 
Россия всего за несколько лет 
переместилась с первого места 
в Европе по ежегодному при-

росту населения – на первое 
место в мире по естественной 
убыли своих граждан. 

Вот и сегодня, когда эконо-
мический блок правительства 
сформировался из соратников 
и последователей Егора Гайда-
ра, а они привычно обещают, 
что нынешний кризис прод-
лится недолго, в это трудно по-
верить. Особенно если знаешь, 
что дефолт 1998 года подарил 
обладателям инвалюты 15 
рублей на доллар, а нынешние 
либеральные вожди столь же 
бесцеремонно прибавили к 
этому подарку ещё почти 20 
рублей. 

И кому же сегодня предна-
значен этот подарок? С одной 
стороны, зарубежным креди-
торам, задолженность перед 
которыми в рублёвом эквива-
ленте сразу увеличилась более 
чем в полтора раза. А с другой 
стороны, это подарок тем лов-
качам либерального рынка, 
которые скрыли свою добычу 
за рубежом, а сегодня получи-
ли приглашение возвращать 
«сбережения» не по 36, а по 
55 рублей за доллар. И всё это, 
якобы, в целях улучшения фи-
нансового положения страны, 
увеличения инвестиционных 
ресурсов, ускорения (в буду-
щем) экономического роста. 

Спору нет, нужно привет-
ствовать решение Президента 
Владимира Путина о сниже-
нии на 10 процентов зарплаты 
государственных служащих 
высшего ранга. Это облегчит 
бюджетный кризис на 2-3 мил-
лиарда рублей. Правда, если 
эту инициативу поддержат все, 
кто понимает, что неприлично 
иметь доходы, превышающие 
зарплату такого ценного для 
страны человека, как Пре-
зидент, то тогда в развитие 
экономики можно будет до-
полнительно направить около 

700 миллиардов рублей. Это 
сразу примерно на треть уве-
личит объём средств, которые 
правительство предполагает 
использовать для локализа-
ции последствий нынешнего 
кризиса. 

Однако в масштабах потреб-
ностей страны, которая за годы 
либерально-олигархических 
реформ лишилась большей 
части технически передовых 
отраслей народного хозяйства, 
с такими средствами далеко 
вперёд уйти не удастся. Тем 
более, что нависает угроза 
возможного наложения рос-
сийского промежуточного кри-
зиса на мировой циклический 

кризис 2017-2019 гг. Нужны, 
как минимум, дополнительные 
7 триллионов рублей, чтобы 
увеличить норму накоплений 
до 30 процента ВВП. 

А впечатление таково, что 
финансово-экономический 
блок правительства пытается 
решать данную проблему путём 
сбора недостающих средств, 
прежде всего, за счёт инфля-
ции. Но несложно подсчитать, 
что при ожидаемых в нынеш-
нем году объёмах потребления 
домашних хозяйств, инфляция 
на уровне 12 процентов об-
легчит карманы потребителей 
примерно на 4 триллиона ру-
блей, из которых в прирост на-
копления будет использовано 
не более 1 триллиона. 

Так что собрать необходи-
мые для устойчивого преодоле-
ния кризиса инвестиции в рам-
ках либеральных технологий 
управления народным хозяй-
ством России, безусловно, не 
удастся. Не удастся, поскольку 
наша элита за 20 с лишним лет 
уже привыкла слишком много 
потреблять товаров и услуг, 
попутно упрямо размножая 
непроизводительные расходы 
капитала и труда.

И правительство определён-
но не собирается её ограничи-
вать в этой привилегии. Напри-
мер, оно не хочет замечать, как 
существенно сдерживается эко-
номический рост в результате 
выплаты дивидендов на сумму 
около одного триллиона рублей. 
Не хочет замечать, как часто 
пахнут паразитизмом личные 
доходы в форме арендной пла-
ты, суммарно превышающие 
2,5 триллиона рублей. И уже 
совсем странно, зачем потакать 
олигархам, которые только в 
январе - апреле 2015 года оста-
вили за рубежом экспортную 
выручку на сумму примерно 3,5 
триллиона рублей. 

Резервов преодоления ны-
нешнего кризиса много. Но 
чтобы привести их в действие, 
нужна не либеральная техно-
логия управления народным 
хозяйством. Критерием каче-
ства управления должно стать 
не мудрствование над сокра-
щением расходов бюджета, а 
рост доходов, используемых на 
повышение темпов экономиче-
ского роста. 

Например, несложно себе 
представить, сколько допол-
нительных ресурсов получат 
предприятия реального сек-
тора экономики, если, осво-
бодившись от либерального 
тумана, государство начнёт 
стимулировать (кнутом и пря-
ником) радикальное сокраще-
ние финансового и товарного 
посредничества, процентных 
ставок и «откатов»; перестанет 
признавать «священной коро-
вой» частную собственность, 
которая не желает работать 
на прирост рабочих мест и 
на бюджет. И особенно когда 
собственность оказывается 
бесхозной, подобно 40 млн. га 
ныне заброшенных земель, а 
также десяткам тысяч квар-
тир, которые пустуют, чтобы 
поддержать высокие цены на 
жильё. 

Мобилизация подобных ре-
зервов не включена в техноло-
гию управления преодолением 
кризиса, которая разработана 
либералами в экономическом 
блоке правительства. Сегодня 
в основном их заботит, во-
первых, поиск якобы внеш-
неполитических объяснений, 
почему им удалось подвести 
экономику к промежуточному 
кризису. 

Во-вторых, они настойчиво 
ищут обоснование - как отка-
заться от реального исполне-
ния социальных обязательств, 
вытекающих из майских указов 
Президента. Неисполнение 
этих указов затушевывается 
и новым курсом рубля, и обе-
щаниями снижения инфля-
ции, создания 25 миллионов 
высокотехнологичных рабочих 
мест, капельного орошения 
издержек производства в сель-
ском хозяйстве, «оптимиза-
ции» затрат в образование, 
здравоохранение. 

В-третьих, они упорно умал-
чивают официальные данные 
Госкомстата, согласно которым 
Россия вновь начала выми-
рать. Больше того, в последние 
полтора года мы снова занима-
ем первое место в Европе по 
размеру избытка смертности 
над рождаемостью (только за 
январь-май 2015г. естественная 
убыль населения составила 
свыше 65 тыс. человек – в 7 раз 
больше, чем погибло россиян за 
10 лет войны в Афганистане). 

Общий вывод таков: вы-
веренный статистикой опыт 
последнего столетия убеждает, 
что для скорейшего преодоле-
ния и нынешнего рукотворного 
кризиса, и того циклического 
спада, который приближается, 
нам нужно радикально менять 
технологии управления народ-
ным хозяйством. Понять, что 
либеральный курс социально-
экономической политики – это 
дорога не к Храму. 

Что доказывает  
официальная статистика
Мнение учёного | Принципиальное отличие современных технологий управления – ориентация хозяйственной деятельности на 
рост прибылей «стратегических частных собственников», а не на производство общественно необходимых благ 
Итак, что нам доказывает официальная статистика? Во-первых, она доказывает, 
что после пополнения экономического блока правительства либералами, верны-
ми идеям Е.Гайдара – А.Чубайса, народное хозяйство РФ ещё с 2013 года начало 
вступать в серьёзный кризис, который проявляется не только в финансовой 
сфере, но и в реальной экономике, в падении доходов большинства наших граж-
дан, соответственно - в повышении смертности населения. Во-вторых, статисти-
ка доказывает, что этот кризис не является циклическим и массовым, подобно 
кризису 2008-2009 гг. 

Показатели Прироста в границах россии 2013 года

Показатели прироста 1917-
1940 гг.

1945-
1968 гг.

1968-
1990 гг.

1990-
2013 гг.

Население, млн. человек + 19,1 +34,0 +19,7 - 4,0

ВВП, млрд. дол. +190 +1005 + 690 + 110

Производство электроэнергии,  
млрд. квч. + 28,3 + 349 + 709 - 13,0

Производство стали, млн. т. +9 +46 +35 -15

Производство тканей, млрд. м. + 2,1 + 5,4 + 1,5 - 2,4

Производство обуви, млн. пар +99 +175 +85 -271

Производство зерна, млн.т. + 15,0 +48,0 +37.7 - 24,3

Производство молока, млн.т. + 5,8 +28,2 + 10,9 - 32,6

Производство мяса, млн.т. + 0,3 + 4,4 + 4,2 - 2,4

Государственная Дума РФ 
в третьем чтении приняла 
законопроект, который вно-
сит изменения в Жилищный 
кодекс. Поправки, предложен-
ные депутатами, рассмотрели 
на заседании Комитета Совета 
Федерации по федеративному 
устройству, региональной по-
литике, местному самоуправ-
лению и делам Севера.

алексей акИМов

Как отметил сенатор, член Коми-
тета, член регионального политсовета 
партии «Единая Россия» Сергей Лу-
кин, Федеральный закон «О внесении 
изменений в Жилищный кодекс РФ 
и отдельные законодательные акты 
РФ» носит комплексный характер 
и направлен на решение наиболее 
актуальных проблем сферы жилищно-
коммунального хозяйства.

 – Законодателями проделана гло-
бальная работа, и многое еще предсто-
ит. Основные поправки направлены 
на совершенствование положений, 
касающихся проведения капитально-
го ремонта общего имущества много-
квартирных домов (МКД). В первую 
очередь, вводится более широкое 
понятие ответственности при фор-
мировании фонда капремонта. Так, 
например, закрепляются положения, 
направленные на предупреждение и 
ликвидацию задолженности собствен-
ников. Кроме того, предусматривается 
отсрочка уплаты взносов на капиталь-
ный ремонт, сроком до пяти лет, для 
домов, вводимых в эксплуатацию, – 
рассказал Сергей Лукин.

Парламентарии также предусмо-
трели возможность привлечения 
кредитов для проведения капремонта 
как региональным оператором, так 
и собственниками, решившими от-
крыть спецсчет.

 – При наличии спецсчета решение 

о выполнении капитального ремонта 
раньше срока, предусмотренного ре-
гиональной программой, принимается 
исключительно на общем собрании 
собственников МКД, – уточнил се-
натор.

С 1 января 2017 года утверждени-
ем краткосрочных, до трех лет, про-
грамм капремонта будут заниматься 

не органы местного самоуправления, 
как было предусмотрено ранее, а 
органы государственной власти 
субъектов РФ.

Сергей Лукин отметил, что закре-
пляются положения об установлении 
порядка контроля за деятельностью 
регионального оператора, в том числе 
и финансовой.

 – Руководитель регионального 
оператора, согласно изменениям, мо-
жет быть выбран только на конкурс-
ной основе, – подчеркнул сенатор. 
– Также по конкурсу должны быть 
набраны поставщики, подрядчики, 
исполнители работ по капремонту.

Одним из основных изменений 
представитель в Совете Федерации 
считает обязательное указание гаран-
тийных сроков на предоставленные 
услуги или выполненные работы.

Кроме того, законодатели внесли 
комплексные изменения для решения 
проблем, связанных с управлением 
МКД и содержанием общего имуще-
ства. Так, теперь собрания собствен-
ников многоквартирных домов можно 
будет проводить тремя способами: оч-
ным, заочным и очно-заочным, то есть 
упрощается система голосования. Это 

позволит собирать голоса и кворум в 
более короткие сроки.

Еще одна группа изменений на-
правлена на недопущение роста 
объема задолженности за жилищно-
коммунальные услуги, в том числе и 
оплата за, так называемые общедомо-
вые нужды (ОДН). В законопроекте 
подчеркивается, что ресурсоснабжаю-
щие организации (РСО) могут полу-
чать с собственников оплату только за 
поставленные ресурсы. Общедомовые 
нужды ограничиваются нормативом, 
который устанавливает субъект Фе-
дерации. Если обслуживающая орга-
низация накопит долги перед ресур-
совиками, претензии друг другу будут 
предъявлять юридические лица, а 
потребитель становится защищенным. 
Если должники есть среди собствен-
ников, то управляющая компания 
будет вынуждена взыскивать средства 
с них в судебном порядке.

– Вопросы жилищно-коммунального 
хозяйства до сих пор остаются наиболее 
актуальными и острыми, но мы на 
законодательном уровне принимаем 
правовую базу для четкого алгоритма 
действий всех заинтересованных лиц, 
– резюмировал Сергей Лукин.

Правовая база для капремонта 
актуальная тема | Сенатор Сергей Лукин считает, что гарантийный срок капремонта должен быть не менее пяти лет, 
 а все возможные нарушения обязаны устраняться за счёт подрядчиков

сОциУМ

Кто виноват  
в кризисе?
Российская экономика живёт в условиях кризиса. 
И Институт общественного мнения «Квалитас» 
решил выяснить мнение воронежцев о том, кто  
в этом виноват.

анатолий ХРУСтаЛЁв

Для этого специалисты ИОМ методом телефонного 
интервью опросили 609 жителей Воронежа старше 18 лет. 
Они спрашивали: «Как вы полагаете, кто в первую очередь 
несёт ответственность за кризис в российской экономике: 
США и западные страны в целом, непродуманная политика 
российского руководства или сама природа современной 
экономики, в которой кризисы происходят более или 
менее регулярно?» Как видите, поле для размышлений 
предлагалось широкое.

Анализ ответов респондентов позволил сделать вывод, 
что воронежцы главным виновником кризиса называют 
внешних врагов – западные страны и США. В 2009 году на-
селение тоже винило в кризисе США и Запад, но более чем 
в два раза реже (16 процентов), чем сегодня (37 процентов). 
Это любопытный итог, так как в кризисе 2008-2009 годов 
жители Воронежа главным образом винило руководство 
России (53 процента).

Сегодня интенсивность обвинений руководства страны 
снизилась до 29 процентов. И это говорит о понимании 
людьми того, что природа нынешнего кризиса суще-
ственно отличается от природы предыдущих подобных 
проблем.

Пятая же часть опрошенных в настоящее время соглас-
ны с тем, что кризисы современной экономики – явление 
более-менее регулярное, «родовое пятно» банковско-
финансовой системы. Здесь всё вроде бы понятно. А 
интересно, способствует ли деятельность руководства 
страны преодолению кризиса в России? В том, что это 
так, убеждены 42 процента воронежцев. Чаще всего об 
этом заявляли пожилые люди (53 процента), реже всего - 
молодёжь (35 процентов). Но больше всего сторонников 
подобной точки зрения среди граждан с отличным мате-
риальным положением – 59 процентов.

К деятельности правительства критически относятся 12 
процентов воронежцев. Причём среди самых бедных слоёв 
населения этот процент вырастает до 32.

Между кардинально противоположными оценками рас-
положилось мнение тех 40 процентов жителей областного 
центра, которые видят и «плюсы», и «минусы» в действиях 
Правительства страны. Они считают, что работа руковод-
ства России в чём-то способствует преодолению кризиса, 
а в чём-то нет. И чем моложе респонденты, тем чаще они 
так думают (от 24 процентов среди горожан пенсионного 
возраста до 50 процентов среди молодёжи).

Читатели «Коммуны», проанализировав результаты 
опроса ИОМ, могут определить и свою позицию по за-
тронутой актуальной проблеме.

Погашают кредиты, 
оплачивают  
образование
В Воронежской области приближается к 80 
тысячам количество семей, которые получили в 
Пенсионном фонде государственный сертификат 
на материнский (семейный) капитал.

анатолий кРУгЛов

Самым популярным направлением использования 
материнского капитала (МСК) по-прежнему остается 
улучшение жилищных условий. На эти цели средства на-
правили почти 37 тысяч семей. Из них более 17,5 тысячи 
семей частично или полностью погасили жилищные кре-
диты на сумму 6 миллиардов рублей. Еще более 19 тысяч 
семей улучшили жилищные условия, направив средства 
материнского капитала на сумму 6 миллиардов рублей на 
прямую покупку, строительство или реконструкцию жилья 
без привлечения кредитных средств.

Средства МСК можно направить и на оплату образова-
ния или содержания любого из детей в образовательном 
учреждении, а также на увеличение будущей пенсии ма-
тери. Так, региональные органы ПФР приняли уже более 
1,5 тысячи заявок на обучение детей на сумму 74 миллиона 
рублей и 11 заявок на перевод средств на накопительную 
часть будущей пенсии матери.

Продолжается приём заявлений о предоставлении 
единовременной выплаты за счёт средств материнского 
капитала. Таковых уже более 9000. Единовременную 
выплату в размере 20000 рублей или в размере фактиче-
ского остатка средств МСК (если он меньше этой суммы) 
можно получить, обратившись до 31 марта 2016 года 
включительно, тем владельцам сертификатов, у которых 
право на материнский капитал возникло в период по 31 
декабря 2015 года.

Что касается временных рамок действия программы 
господдержки семей, имеющих детей, то Пенсионный 
фонд напоминает, что для получения права на материнский 
капитал необходимо, чтобы ребёнок, который даёт право 
на сертификат, родился или был усыновлен по 31 декабря 
2016 года. При этом само получение сертификата и рас-
поряжение его средствами временем не ограничены. 

Бедных  
стало больше
Департаментом социологии Финансового универ-
ситета при Правительстве РФ проведено исследо-
вание уровня бедности населения в российских 
городах по итогам первого квартала 2015 года. 

анатолий кРУгЛов

При составлении рейтинга использовались данные по 
потребительской активности, а также Центра стратеги-
ческих исследований Росгосстраха. Согласно рейтингу, 
опубликованному 28 апреля на сайте Финансового уни-
верситета, по итогам первого квартала среди крупных и 
средних городов больше всего бедных в Липецке, Волгогра-
де, Саратове, Ярославле и Пензе. Наименьшее количество 
таковых отмечено в Грозном, Красноярске, Екатеринбурге, 
Москве и Хабаровске. 

По итогам первого квартала 2015 года наивысших значе-
ний доля бедного населения достигает среди пенсионеров, 
безработных, лиц с невысоким образовательным уровнем, 
занятых трудом, который не требует высокой квалифика-
ции, женщин, а также военнослужащих. 

В рейтинге бедности Воронеж разделил восьмое-
десятое места: за первый квартал доля бедного населения 
в нашем городе составила 16 процентов, что на четыре 
процента больше, чем за 2014 год. Выросла и доля 
малообеспеченных граждан: соответственно – с 54 до 58 
процентов.
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ПрАвОслАвие

Деятельность епархиального Центра 
реабилитации и ресоциализации 
наркозависимых, который обустроен 
и работает при Богоявленском храме 
Воронежской митрополии,  
получила признание 
Татьяна ЮШКИНА

Сюда не иссякает поток страждущих. С первыми нарко-
зависимыми, которые хотели бы вернуться к нормальному 
образу жизни, настоятель Богоявленского храма и руково-
дитель Центра иерей Евгений Лищенюк познакомился в 
2005-м, когда возглавил соответствующий епархиальный 
отдел. Это была семейная пара. Они оказались на улице 
после того, как побывали в рядах сомнительного псевдо-
религиозного объединения. 

Активнее всего на тот момент проводили «реабилита-
цию» именно секты, где молодыми людьми занимались в 
среднем до месяца, при этом они и их родители обязаны 
были ходить на религиозные собрания. А после завершения 
так называемой реабилитации близкие уже были втянуты в 
эту организацию с обязательством ежемесячно вносить не 
менее десяти процентов от своих доходов. Таким образом  
секта получает новых членов, стабильный доход и нередко 
только за счёт наркозависимых и функционирует. Занима-
ются реабилитацией и коммерческие организации, которые 
берут за услуги от 40 тысяч рублей в месяц. 

Такова была реальность, когда отец Евгений приступил 
к новому для себя делу. Изучая эту проблему в России и 
за рубежом, священник пришёл к выводу, что без ресоциа-
лизации реабилитации быть не может. Человек, который 
выдёргивается из городских условий жизни, нередко после 
возвращении срывается. Чтобы исключить риск, и было 
решено создать Центр ресоциализации. Лечение в них 
бесплатное и, как правило, занимает от шести месяцев до 
одного года. 

Прошло несколько лет, и работа реабилитационного 
Центра для наркозависимых во имя святителя Антония 
Смирнитского, Центра ресоциализации «Ладья» по-
лучила признание. Центр стал победителем областного 
антинаркотического конкурса «Разум – вне наркотика», 
организованного региональным Управлением ФСКН со-
вместно с Благотворительным фондом святого Антония 
Смирницкого. Так оценены заслуги священнослужителей 
и педагогов в работе по вовлечению реабилитантов в ак-
тивную самостоятельную деятельность, предоставление 
дополнительных возможностей для их самореализации.

Как проходит реабилитация? Она включает три основ-
ных этапа: мотивационный, когда у человека формируется 
устойчивое желание жить трезво, он длится от одного до 
трёх месяцев. Затем полгода занимает процесс реабилита-
ции и ещё три месяца – ресоциализация. Первые два этапа 
проходят в селе Семидесятное Хохольского района, где 
ведется работа по реабилитации, а ресоциализация идет 
уже в Воронеже, при Богоявленском храме. Одновременно 
реабилитацию и ресоциализацию проходят около двадцати 
человек.

Дни молодых людей наполнены трудами и молитвами. 
Живут они в трёх небольших комнатах, в их распоряжении 
трапезная, душ, есть стиральная машина. Ещё недавно полу-
разрушенное помещение своими силами отремонтировали, 
обустроили на средства, полученные в ходе грантового кон-
курса от департамента соцзащиты Воронежской области. 

– Мы применяем различные методики, – рассказы-
вает отец Евгений. – Основу составляет общецерковная 
методология реабилитации наркозависимых. Применяем 
элементы программы «12 шагов», некоторые элементы 
программы по реабилитации наркозависимых Френка 
Пьюселика. В общем, изучаем все по этой проблематике 
и наиболее продуктивное применяем у себя. 

Ежедневно утром проходят занятия по таким дисци-
плинам, как история церкви, православное вероучение, 
история действующих ныне сектантских организаций. 
А ещё здесь учат бороться со страстями. Разработанная 
священнослужителями и педагогами программа психоло-
гического сопровождения также способствует выздоров-
лению молодых людей. Главное же – страстное желание 
исцелиться и вера в себя. При этом никто никого насильно 
лечиться не заставляет. Насколько успешно человек спра-
вится с недугом и послушанием, а это – неотъемлемая 
составляющая выздоровления, во многом зависит и от 
всесторонней поддержки родственников. 

На реабилитацию сюда попадают ребята, которые уже 
не раз пытались вернуться к нормальной жизни, побывали 
во многих лечебных центрах, и церковь оказывается по-
следним и надёжным для них прибежищем. Многие имеют 
сопутствующие заболевания. Но когда они твердо решили 
вернуться к здоровому образу жизни, трудятся над этим 
и соединяют цель с верой в Бога, то и болезни постепенно 
отступают. 

Есть люди, которые пришли с просьбой подготовить их  
к достойной смерти, а сегодня они на пути к выздоровлению 
и радуются жизни. Поэтому, кроме духовных дисциплин, с 
ними занимаются практическими вопросами: как строить 
отношения на работе, как выходить из конфликтов. А еще 
знакомятся с вопросами семейной психологии, тонкостями 
взаимоотношений с родителями, супругами. 

– За это время у нас создано несколько семей, есть 
молодые люди, которые устроились на новую для себя 
работу, - резюмирует отец Евгений. – Есть те, кто восста-
новился на прежнем месте, в том числе военнослужащие. 
К сожалению, количество наркотиков с каждым годом 
увеличивается. И я не устаю повторять: надо очень вни-
мательно выбирать компании, клубы, друзей, чтобы не 
попасть в губительную зависимость. 

С верой  
и надеждой

Этот слёт искусств про-
шёл в столице Баварии 
Мюнхене (Германия), со-
брав коллективы из Гер-
мании, Сербии, Турции. 
Фестивалю семь лет, 
и за всю его не очень 
длинную пока историю 
коллектив из России 
участвовал в программе 
впервые. Такая возмож-
ность предоставилась 
воронежскому «Театру 
равных». Гостей немцы 
встретили радушно. 

Василий ЧерНоусоВ 

Организатором поездки 
выступил Воронежский го-
сударственный университет, 
сотрудничающий с мюнхен-
ским Университетом Фре-
зениус, в рамках которого и 
была запланирована поездка. 
Финансовую и организаци-
онную поддержку оказало 
Правительство области во 
главе с губернатором Алексеем 
Гордеевым.

«Театр равных», часть труп-
пы которого составляют мо-
лодые люди с ограниченными 
возможностями здоровья, 
представил немецкому зри-
телю несколько усовершен-
ствованный вариант своего 
спектакля «Пустодушие» по 
рассказам Андрея Платонова, 

ранее показанного на Плато-
новском фестивале искусств. 
Были обновлены декорации, 
а рассказ «Фро» пришлось 
слегка сократить - по усло-
виям фестиваля спектакль не 
должен превышать 60 минут. 
Также для «Пустодушия» 
были сделаны титры: переве-
дённый текст транслировался 
за спинами актёров.

Подготовка к показу на-
чалась сразу после прилёта 

в Германию: единственная 
репетиция на новой площад-
ке шла до полуночи. Актёры 
нашли время принять участие 
в мастер-классах по движе-
нию. 

«Пустодушие» было сыгра-
но в здании молодёжного экс-
периментального театра. Во-
ронежский спектакль  приш-
ли посмотреть как немецкие 
зрители, так и русскоязычные 
соотечественники, а также 

участники фестиваля из Тур-
ции. В тот день режиссёрскую 
работу художественного руко-
водителя труппы Вадима Кри-
вошеева по Платонову смогли 
увидеть около 150 человек. 

В свою очередь, «Театр рав-
ных» нашёл время посмотреть 
постановки турецкой и немец-
кой трупп, также воронежцы 
на протяжении двух дней 
знакомились с достопримеча-
тельностями Мюнхена. 

Немецкий зритель  
увидел «Пустодушие» 
Театр | Воронежцы приняли участие в международном 
танцевально-театральном фестивале Rampenlichter 

Борис ВАулИН

Обведённый  
вокруг пальца

Герман Алфёров по своему 
характеру навсегда остался 

человеком советского вре-
мени: прожив четверть века 
в рыночных отношениях, он 
по-прежнему верил людям 
и не научился распознавать 
человеческую натуру, не умел 
отличить хитроумного лжеца и 
пройдоху от честного предпри-
нимателя. Он был из тех людей, 
кто без остатка погружался в 
любимую работу, связанную 
со строительством красивых 
зданий, и не заострял внимание 
на криминальных коллизиях 
и пертурбациях, которыми 
полнилась современная жизнь. 
Конечно, слышал, что в нынеш-
них «играх с недвижимостью» 
немалая часть торговых сде-
лок заканчивается судебными 
разбирательствами, однако 
был уверен, что ему подобная 
участь не грозит, и на удочку 
злоумышленников он не попа-
дётся. Проработав более полу-
века в ЦЧР Агропромпроекте, 
и достигнув в проектировании 
сложнейших зданий немалого 
опыта и авторитета, Герман 
Вениаминович решил, что пора 
«начертить» и собственное жи-
лище за пределами городского 
хаоса. На семейном совете 
идея была одобрена, и осталось 

найти подходящий участок для 
того, чтобы выстроить на нём 
красивый и удобный «домик-
пряник». 

Попытки самому найти ку-
сок земли к успеху не привели, 
и тогда Алфёров попросил 
помощи у бывшего председа-
теля ТСЖ и бывшего главы 
администрации посёлка Реп-
ное Железнодорожного райо-
на Александра Березина. Тот 
широко распахнул объятия: 
«Какие вопросы, конечно же, 
помогу». Через несколько дней 
пригласил посмотреть участок 
по улице Воробьёвской, 26. 
Территория в 800 квадратных 
метров Алфёрову пригляну-
лась. Березин тут же и риэлтора 
предложил, который поможет 
оформить сделку и подгото-
вить необходимые документы. 
«Опытнейший работник, без 
всякой волокиты любые бу-
маги сделает и нужных людей 
найдёт, незаменимый человек в 
нашем деле», – услышал Герман 
Вениаминович характеристику 
и, не видя ещё этого человека, 
уже проникся к нему доверием, 
поскольку был уверен, что Бере-
зин плохого не посоветует. 

Риэлтор Сергей Бахолдин 
и впрямь оказался «деловым 
парнем». Приветлив, лёгок в 
общении, похвалил Алфёрова 
за выбор именно этого участка, 
сказал, что с владельцем зем-
ли хорошо знаком: с куплей-
продажей проблем не будет. 
Поинтересовался, какой дом 
планируется возвести на участ-

ке, и в какую сумму он может 
обойтись. Обычные разговоры 
на темы строительства не на-
сторожили в тот момент Алфё-
рова. Через несколько дней он 
познакомился и с владельцем 
участка Сергеем Гречишки-
ным. Тот ему понравился мень-
ше. Алфёров не употреблял 
алкоголь и сторонился людей, 
весьма склонных к нему, а то, 
что Гречишкин был в друже-
ских отношениях со спиртным, 
не вызывало сомнений. Хозяин 
участка производил впечат-
ление несамостоятельного 
человека, говорил косноязыко, 
и чувствовалось, что в вопросах 
купли-продажи ориентируется 
плохо. «Ну, мне с ним не детей 
крестить,– подумал Герман 
Вениаминович, – Бахолдин 
знает всю процедуру продажи, 
на него и надежда». 

Бахолдин, видимо, действи-
тельно был дока по части 

торговли недвижимостью, и в 
государственных структурах 
у него имелись нужные люди, 
потому что, начав в конце 2013 
года переговоры о покупке 
участка, к середине января 
следующего 2014 года необхо-
димые документы были готовы. 
Конечно, если бы Алфёров 
проверил каждую строчку и 
каждую дату этих докумен-
тов, тогда у него, возможно, и 
возникли некоторые вопро-
сы. Например, такой: почему, 
едва получив свидетельство на 
земельный участок по ул. Во-

робьёвской, 26, Гречишкин тут 
же решил его продать? Может 
быть, он был земельным спе-
кулянтом или вообще подстав-
ным лицом? Внимательного 
человека насторожила бы дли-
тельная судебная тяжба с некой 
Л.Г.Бычковой за право облада-
ния этим участком. Да, Бахол-
дин предъявил решение Желез-
нодорожного районного суда, 
который 6 ноября 2013 года 
признал за С.Гречишкиным 
право собственности на землю. 
Но решение было весьма спор-
ным, однако Бычкова, владея 
этим участком 18 лет, не ста-
ла почему-то его оспаривать. 
Осторожный человек, знающий 
о массовых махинациях на рын-
ке недвижимости, обязательно 
разыскал бы проигравшую 
ответчицу и поинтересовался 
причиной её странного добро-
хотства. Но Герман Алфёров 
интересоваться не стал и по-
верил документам, которые по-
казал ему Бахолдин. Видимо, 
фирменные бланки, подписи 
должностных лиц и печати го-
сучреждений убедили его в том, 
что нет причин сомневаться в 
подлинности этих бумаг. 

17 января 2014 года он берёт 
от Гречишкина расписку о том, 
что тот получил два миллиона 
рублей за земельный участок. 
Достаёт деньги, чтобы отдать 
продавцу, но их почему-то 
берёт Бахолдин. Алфёров не 
обращает внимания на такие 
странности: он уже живёт в 
предвкушении строительства. 
Через 10 дней хозяин будущего 
коттеджа получил свидетель-
ство Управления Федераль-
ной службы государственной 
регистрации кадастра, что яв-
ляется собственником земель-
ного участка. Весной стали 
заво зиться стройматериалы, а 
летом 2014 года началось воз-
ведение двухэтажного дома. 

Работа на стройке кипела, 
и в конце лета симпатичный 
двухэтажный коттедж уже 
приобретал реальные очерта-

ния. Его хозяин приезжал на 
Воробьёвскую улицу, и сердце 
наполнялось радостью. Семья 
уже обсуждала покупку мебе-
ли, но в один из августовских 
дней на домашнем телефоне 
Алфёровых раздался звонок. 
Женский голос поинтересовал-
ся у Германа Вениаминовича: 
действительно ли он строит 
дом на «Заячьей поляне» по-
селка Репное? Алфёров от-
ветил утвердительно, и тогда 
прозвучал следующий вопрос, 
повергший его буквально в 
шоковое состояние: знает ли 
он, что строит дом на чужой 
земле? «О чём вы говорите? 
– возмутился он. – У меня 
все документы на эту землю 
есть». И тогда женский голос 
сорвался на крик. Разъярённая 
незнакомка сообщила ему, что 
уже написала заявление в по-
лицию и требует немедленного 
его прибытия к участковому 
посёлка Репное. 

Здесь он и познакомился с 
Любовью Бычковой, и каж-

дая встреча с ней была тяжким 
испытанием для его нервов. Все 
попытки хоть как-то прояснить 
ситуацию и постараться найти 
выход из положения, в котором 
оба, не по своей вине, оказались 
фактически потерпевшими, 
были безрезультатны. На всех 
встречах женщина вела себя 
агрессивно, обвиняла Алфё-
рова в мошенничестве и заяв-
ляла, что никаких договоров 
о продаже своего участка Гре-
чишкину она не подписывала 
и все судебные решения на 
этот счёт – чистая подделка, и 
она «выведет всех жуликов на 
чистую воду».

 Неприятная ситуация раз-
вивалась стремительно. Быч-
кова написала заявление в 
полицию, подала иск в суд, 
который стал разбирать слу-
чившееся. 17 ноября 2014 года 
Железнодорожный районный 
суд, рассмотрев гражданское 
дело и тщательно проверив все 

его составляющие, вынес жёст-
кий, но справедливый вердикт: 
истребовать земельный уча-
сток из «незаконного владения 
Алфёрова Г.В. в пользу Бычко-
вой Л.Г.». «Незаконный владе-
лец» был обязан «осуществить 
демонтаж незавершённого 
строительного объекта и вос-
становить земельный участок в 
первоначальном положении». 

Легко представить себе со-
стояние Алфёрова, взявшего 
в руки судебное решение. В 
дурном сне он не мог пред-
ставить, что попадёт в такую 
переделку. Свой дом, о котором 
он мечтал, сам проектировал, 
контролировал строительство, 
и который, наконец-то, встал на 
земле, должен быть разрушен 
его же руками. Два миллиона 
рублей, отданных за участок, и 
более пяти миллионов, потра-
ченных на сооружение коттед-
жа, – всё пошло прахом. Герман 
Вениаминович был человеком 
спокойным и выдержанным, но 
тут ему жить не хотелось. 

В судебном постановлении 
было чётко зафиксировано, 
что решение суда Железнодо-
рожного района от 6 ноября 
2013 года оказалось самой 
настоящей подделкой: «Иск 
Гречишкина С.В. к Бычковой 
Л.Г. о признании за ним права 
собственности на земельный 
участок в суд не поступал, 
гражданское дело по иску не 
возбуждалось и соответственно 
решение о признании права 
собственности на землю за Гре-
чишкиным не выносилось». 

Словом, пронырливый мо-
шенник, подделав докумен-
ты, продал ему воздух. Его 
– грамотного в техническом 
отношении руководителя, трез-
вого, умудрённого житейским 
опытом человека, обвели во-
круг пальца, обманули, как 
простака.

И вот это сознавать было 
тяжелее всего. 

(Окончание следует).

Руководствуясь законом и совестью
суд да дело | Один из жителей Воронежа решил построить в микрорайоне Репное свой дом.  
Оформил документы и начал работу. Когда здание было практически готово, оказалось, что оно выстроено на чужой земле 
В середине мая с.г. в Москве собрались председатели судов Центрального 
федерального округа для обсуждения наиболее острых вопросов. Собравшиеся 
с тревогой отметили, что в последнее время резко увеличилось число подделан-
ных судебных решений. В прежние годы криминальным структурам и рядовым 
мошенникам даже в голову не пришло бы идти на такие преступления. Уголовно 
наказуемые «игры» с государством карались наиболее жестко. Нынче изготовле-
нием фальшивых вердиктов занимаются коллекторские организации, выбиваю-
щие из граждан различные долги, финансовые мошенники, предъявляющие в 
банки липовые постановления судов, риэлторы, торгующие квартирами и зе-
мельными участками. Самое удивительное, что все эти преступления не находят 
соответствующей оценки правоохранительных органов и мошенники уже ничего 
не боятся. Естественно, возникает вопрос: почему? 
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Слово Архипастыря
Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий посетил дет-

ский православный оздоровительный лагерь «Кристалл». 
К его приезду ребята подготовили концерт, посвящённый 

70-летию Победы в Великой Отечественной войне. Юные ар-
тисты порадовали зрителей музыкальными номерами, театра-
лизованными постановками и чтением стихотворений. После 
концерта Владыка Сергий поблагодарил детей и их педагогов 
за прекрасное выступление  и обратился к собравшимся с на-
путственным Архипастырским словом. 

Наследие князя Владимира
Руководитель отдела Воронежской митрополии по взаимодей-

ствию с правоохранительными органами иерей Алексий Кузьминов 
встретился с сотрудниками полиции. 

Беседа в актовом зале ГУ МВД России по Воронежской 
области была посвящена роли святого равноапостольного 
князя Владимира в истории нашего государства. В 2015 году 
в России отмечается 1000-летие со дня преставления князя 
Владимира. Собравшиеся с большим вниманием посмотрели 
фильм, посвящённый святому князю. Полицейские активно 
участвовали в обсуждении, задавали вопросы, вступали в диа-
лог со священником.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

вести

Сельские клубы  
готовились к конкурсу 

В Борисоглебском Дворце культуры 
«Звёздный» прошёл семинар для сельских 
культработников. 

Темой его стала организация работы 
по подготовке к фестивалям-конкурсам. 
В частности, был проведён анализ состо-
явшегося в июне в этом городе конкурса 
вокальных ансамблей сельских учреж-
дений культуры «Песенный хоровод». 
Также, как сообщает сайт ДК «Звёздный», 
с сотрудниками СДК разобраны наиболее 
эффективные формы и методы работы 
по организации конкурсных работ по но-
минациям фестиваля-конкурса «Живая 
нить традиций – 2015», который пройдёт 
в августе. 

Музыка в письмах  
и фотографиях 

Выставка «Музыка души», посвящённая 
жизни и творчеству композитора, хорового 
дирижёра, фольклориста, народного арти-
ста СССР Константина Массалитинова, 
открылась в подразделении Воронежского 
литературного музея имени И.С.Никитина 
– музее-квартире М.Н.Мордасовой. 

Экспонатами стали материалы из лич-
ного архива его семьи и архива музыкове-
да, фольклориста и педагога Г.Дорохова: 
письма с фронта, фотографии, предметы, 
принадлежавшие композитору, часть его 
переписки, автографы, сообщает сайт де-
партамента культуры Воронежской обла-
сти. Краевед Павел Попов на открытии вы-
ставки рассказал об истории жизни семьи 

Массалитиновых на воронежской земле. А 
дочь композитора Наталья Массалитинова 
– о представленных экспонатах.

Палатки раскинули  
у пруда 

В Воробьёвском районе прошёл 38-й 
туристический слёт. 

Он собрал 27 школьников. Палатки 
ребята установили на берегу пруда, 
в живописном месте на территории 
базы отдыха «Колючий окунь» в селе 
Никольское-1, сообщает официальный 
сайт администрации района. Программа 
слёта включала возможность для юных 
туристов закрепить полезные умения и 
навыки, участвуя в соревнованиях. 

Василий ЧеРноУСоВ. 

ПАМять

Чёрные слёзы 
«Абрамки»

 | 

«Абрамка» – так ласково исстари звали жители 
правобережного села Лиски огромный лог, 
примыкающий к селу с поля. С лета 1942-го лог этот 
стал расстрельным, превратившись в братскую 
могилу более чем девяти десятков стариков, 
женщин, детей. Немцы и мадьяры расстреливали их 
в «Абрамке» просто за то, что они славяне. 

Николай КАрДАШоВ
Фото автора

Невыплаканную трагедию 
расстрельного лога по именам-
слезинкам собрали учителя 
Лисянской СОШ Татьяна За-
котельникова и её мама Вера 
Николаевна Стародубцева. 
Выпускник их школы Игорь 
Яковенко,  став владыкой 
Арсением – архиепископом 
Святогорским, из чёрного с 
проседью мрамора, привезен-
ного из Украины, построил в 
«Абрамке» величественный 
мемориал. На мраморе том 
пулемётной очередью – имена, 
имена, имена… Неумывакины, 
Синельниковы, Олейниковы, 
Ромаховы, Тоцкие, Вдовен-

ко, Деревянкина, Жежелева, 
Вольвашова, Крутоголовые, 
Кубраковы, Лоленко, Мар-
ченко… Многие – вместе с 
детьми.

Словно живое сердечко, 
пульсирует у светлой часовен-
ки под горою, созывая людей к 
памяти, родник-криничка. 

Ещё один лискинец, мо-
сковский учитель Виктор Ку-
черявенко, выковал из стали 
и поставил «Дерево Памяти» 
с подсвечниками для помино-
вения. И школьники Лисян-
ской СОШ несут здесь Вахту 
памяти. И не все ещё имена 
назвал людям расстрельный 
лог. Потому и плачет «Абрам-
ка» чёрными слезами, взывая 
к поиску.

На Вахте памяти – молодые.

В «Солнышко» пришли полицейские
Стражи порядка Калачеевского района встретились с ребятами, 

отдыхающими в детском оздоровительном лагере «Солнышко». 
Наибольший интерес вызвало общение детей с сотрудниками 

отделения вневедомственной охраны. Они рассказали ребятам 
о своей службе и продемонстрировали обмундирование и спец-
средства. Желающих примерить бронежилет и подержать в руках 
пистолет-пулемёт «Кедр» нашлось немало.

Анатолий КРУГЛоВ.

шКОльНОе летО



4 | № 77 (26466) | Четверг, 9 июля 2015 года | КОММУНА www.communa.ru 

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны доЧерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 251-24-88.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес издателя и редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам и пятницам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213.  
Заказ № 2344. Тираж номера – 10065 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  32720 экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру Тамара ГаШиМОВа.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном межрегиональном 
территориальном управлении Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  

Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

12+

Настоящим Открытое акционерное общество ОАО «НИВА» 
(далее – Общество) сообщает о принятых Общим собранием 
акционеров Общества решениях и итогах голосования по 
ним.

Полное наименование: открытое акционерное обще-
ство «ниВа».      

Место нахождения: 396038, Воронежская область, 
рамонский район,  с. русская Гвоздевка.

Вид Общего собрания: годовое.
Форма проведения: собрание.
Дата проведения: 02 июля 2015 года.
Место проведения: Воронежская область, рамонский 

район, с. русская Гвоздевка, ул. ленина, д. 45.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 

в Общем собрании:  09 июня 2015 года.
Полное фирменное наименование регистратора, 

выполнявшего функции счетной комиссии: Акционер-
ное общество «Регистраторское общество «СТАТУС».

место нахождения регистратора: г. Воронеж,  
ул. Феоктистова, д.4.

уполномоченные лица регистратора: Потапов 
Дмитрий Иванович.

ПоВеСТКа днЯ:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2014 год.
2. Утверждение бухгалтерского баланса Общества, в том 

числе отчета о прибылях и убытках за 2014 год.
3. Распределение прибыли и убытков Общества по 

результатам 2014 года, в том числе выплата (объявление) 
дивидендов за 2014 год. 

4. Избрание членов Совета директоров Общества. 
5. Избрание Ревизора Общества. 
6. Утверждение аудитора Общества. 
7. О приведении наименования Общества в соответствие 

с законодательством РФ.
8. Утверждение новой редакции Устава Общества. 
9. Утверждение Положения об Общем собрании акцио-

неров Общества.
10. Утверждение Положения о Совете директоров Общества.
11. Утверждение Положения о Ревизионной комиссии 

(Ревизоре) Общества.
12. Избрание Генерального директора Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 

список лиц, имеющих право на участие в годовом Общем 
собрании по вопросам повестки дня:

По первому вопросу - 676 голосов.
По второму вопросу - 676 голосов.

По третьему вопросу - 676 голосов.
По четвертому вопросу - 3380 голосов.
По пятому вопросу - 676 голосов.
По шестому вопросу - 676 голосов.
По седьмому вопросу - 676 голосов.
По восьмому вопросу - 676 голосов.
По девятому вопросу - 676 голосов.
По десятому вопросу - 676 голосов.
По одиннадцатому вопросу - 676 голосов.
По двенадцатому вопросу - 676 голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в годовом Общем собрании акционеров по вопро-
сам повестки дня:

1. По первому вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
2. По второму вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
3. По третьему вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
4. По четвертому вопросу - 1735 голосов. Кворум имеется.
5. По пятому вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
6. По шестому вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
7. По седьмому вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
8. По восьмому вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
9. По девятому вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
10. По десятому вопросу - 347 голосов. Кворум имеется.
11. По одиннадцатому вопросу  - 347 голосов. Кворум 

имеется.
12. По двенадцатому вопросу - 347 голосов. Кворум 

имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосо-
вания по вопросам повестки дня:

* По первому вопросу: «за» - 347 голосов, «против» -  
0   голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По второму вопросу: «за» - 347  голосов, «против» -  
0  голосов, «воздержались» - 0   голосов.

* По третьему вопросу: «за» - 347  голосов, «против» -  
0   голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По четвертому вопросу (Кумулятивное голосование): 
«за» - 1735  голосов, «против» - 0  голосов, «воздержались» 
- 0  голосов.

* По пятому вопросу: «за» - 347  голосов, «против» -  
0   голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По шестому вопросу: «за» - 347 голосов, «против» -  
0  голосов, «воздержались» - 0 голосов.

* По седьмому вопросу: «за» - 347  голосов, «против» -  
0  голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По восьмому вопросу: «за» - 347 голосов, «против» -  
0  голосов, «воздержались»  - 0 голосов.

* По девятому вопросу: «за» - 347 голосов, «против» -  
0  голосов, «воздержались» - 0 голосов.

* По десятому вопросу: «за» - 347 голосов, «против» -  
0  голосов, «воздержались» - 0 голосов.

* По одиннадцатому вопросу: «за» - 347 голосов, «про-
тив» - 0  голосов, «воздержались» - 0 голосов.

* По двенадцатому вопросу: «за» - 347 голосов, «про-
тив» - 0  голосов, «воздержались» - 0  голосов.

Формулировки решений, принятых Общим собранием 
акционеров Общества:

По первому вопросу: Утвердить годовой отчет Обще-
ства за 2014 год.

По второму вопросу: Утвердить годовую бухгалтерскую 
отчетность Общества, в том числе отчет о прибылях и 
убытках, за 2014 год.

По третьему вопросу: Прибыль не распределять.По 
итогам 2014 года дивидендов не выплачивать.

По четвертому вопросу: Избрать Совет директоров 
Общества в следующем составе: Говоров Е.М., Павлов И.А.,  
Пышнограев С.И., Азаров Н.Г., Киселев А.В.

По пятому вопросу: Избрать Ревизором Общества 
Богачеву Г.С.

По шестому вопросу: Утвердить аудитором Общества 
ЗАО «АЛЬКОР-АУДИТ». 

По седьмому вопросу: Привести наименование 
организационно-правовой формы Общества в соответствие 
с действующим законодательством РФ и  изменить полное 
и сокращенное наименование Общества:

полное фирменное наименование Общества -  Акционер-
ное общество «НИВА»;

сокращенное наименование Общества – АО «НИВА».
По восьмому вопросу: Утвердить новую редакцию 

Устава Общества. Предоставить Генеральному директору 
Общества полномочия подписать все необходимые доку-
менты для предоставления на государственную регистрацию 
новой редакции Устава.

По девятому вопросу: Утвердить Положение об Общем 
Собрании акционеров Общества.

По десятому вопросу: Утвердить Положение о Совете 
директоров Общества.

По одиннадцатому вопросу: Утвердить Положение о 
Ревизионной комиссии  (Ревизоре) Общества.

По двенадцатому вопросу: Избрать Генеральным 
директором Общества Павлова Иллариона Григорьевича.

Председатель собрания Кострома С.и.
Секретарь  собрания лынова л.а.

Сообщение о принятых Общим собранием акционеров  
решениях и итогах голосования по ним

На правах рекламы

Настоящим Открытое акционерное общество ОАО «ЗАРЯ» 
(далее – Общество) сообщает о принятых Общим собрани-
ем акционеров Общества решениях и итогах голосования 
по ним.

Полное наименование: открытое акционерное обще-
ство «зарЯ».

Место нахождения: 396038, Воронежская область, 
рамонский район, с. Чистая Поляна, ул. Колхоз-
ная, д.24.

Вид Общего собрания: годовое.
Форма проведения: собрание.
Дата проведения: 02 июля 2015 года.
Место проведения: Воронежская область, рамонский 

район, с. Чистая Поляна, ул. Школьная, д. 6.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 

в Общем собрании:  09 июня 2015 года.
Полное фирменное наименование регистратора, 

выполнявшего функции счетной комиссии: Акционер-
ное общество «Регистраторское общество «СТАТУС».

место нахождения регистратора: г. Воронеж,  
ул. Феоктистова, д.4.

уполномоченные лица регистратора: Потапов 
Дмитрий Иванович.

ПоВеСТКа днЯ:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2014 год.
2. Утверждение бухгалтерского баланса Общества, в том 

числе отчета о прибылях и убытках за 2014 год.
3. Распределение прибыли и убытков Общества по 

результатам 2014 года, в том числе выплата (объявление) 
дивидендов за 2014 год. 

4. Избрание членов Совета директоров Общества. 
5. Избрание Ревизора Общества. 
6. Утверждение аудитора Общества. 
7. О приведении наименования Общества в соответствие 

с законодательством РФ.
8. Утверждение новой редакции Устава Общества. 
9. Утверждение Положения об Общем собрании акцио-

неров Общества.
10. Утверждение Положения о Совете директоров Общества.
11. Утверждение Положения о Ревизионной комиссии 

(Ревизоре) Общества.
12. Избрание Генерального директора Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 

список лиц, имеющих право на участие в годовом Общем 
собрании по вопросам повестки дня:

По первому вопросу - 4 478 голосов.

По второму вопросу - 4 478 голосов.
По третьему вопросу - 4 478 голосов.
По четвертому вопросу – 22 390 голосов.
По пятому вопросу - 4 478 голосов.
По шестому вопросу - 4 478 голосов.
По седьмому вопросу - 4 478 голосов.
По восьмому вопросу - 4 478 голосов.
По девятому вопросу - 4 478 голосов.
По десятому вопросу - 4 478 голосов.
По одиннадцатому вопросу - 4 478 голосов.
По двенадцатому вопросу - 4 478 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, приняв-

шие участие в годовом общем собрании акционеров 
по вопросам повестки дня:

1. По первому вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
2. По второму вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
3. По третьему вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
4. По четвертому вопросу – 11690 голосов. Кворум имеется.
5. По пятому вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
6. По шестому вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
7. По седьмому вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
8. По восьмому вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
9. По девятому вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
10. По десятому вопросу - 2338 голосов. Кворум имеется.
11. По одиннадцатому вопросу - 2338 голосов. Кворум 

имеется.
12. По двенадцатому вопросу - 2338 голосов. Кворум 

имеется.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосо-

вания по вопросам повестки дня:
* По первому вопросу: «за» - 2 338 голосов, «против» -  

0  голосов, «воздержались» - 0  голосов.
* По второму вопросу: «за» - 2 338 голосов, «против» -  

0  голосов, «воздержались» - 0  голосов.
* По третьему вопросу: «за» - 2 338  голосов, «против» 

- 0   голосов, «воздержались» - 0  голосов.
* По четвертому вопросу (Кумулятивное голосование): 

«за» - 11690  голосов, «против» - 0   голосов, «воздержа-
лись» - 0  голосов.

* По пятому вопросу: «за» - 2 338 голосов, «против» -  
0  голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По шестому вопросу: «за» - 2 338  голосов, «против» 
- 0   голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По седьмому вопросу: «за» - 2 338  голосов, «против» 
- 0  голосов, «воздержались» - 0   голосов.

* По восьмому вопросу: «за» - 2 338  голосов, «против» 
- 0  голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По девятому вопросу: «за» - 2 338 голосов, «против» 
- 0 голосов, «воздержались» - 0   голосов.

* По десятому вопросу:  «за» - 2 338 голосов, «против» 
- 0   голосов, «воздержались» - 0  голосов.

* По одиннадцатому вопросу: «за» - 2 338 голосов,  
«против» - 0   голосов, «воздержались» - 0   голосов.

* По двенадцатому вопросу: «за» - 2 338  голосов, 
«против» - 0  голосов, «воздержались» - 0  голосов.

формулировки решений, принятых общим со-
бранием акционеров общества:

По первому вопросу: Утвердить годовой отчет Обще-
ства за 2014 год.

По второму вопросу: Утвердить годовую бухгалтерскую 
отчетность Общества, в том числе отчет о прибылях и 
убытках, за 2014 год.

По третьему вопросу: Прибыль не распределять. По 
итогам 2014 года дивидендов не выплачивать.

По четвертому вопросу: Избрать Совет директоров 
Общества в следующем составе: Киселев А.В., Азаров Н.Г., 
Павлов И.А., Пышнограев С.И., Говоров Е.М.  

По пятому вопросу: Избрать Ревизором Общества 
Акишину А.А.

По шестому вопросу: Утвердить аудитором Общества 
ЗАО «АЛЬКОР-АУДИТ». 

По седьмому вопросу: Привести наименование 
организационно-правовой формы Общества в соответствие 
с действующим законодательством РФ и изменить полное 
и сокращенное наименование Общества:

полное фирменное наименование Общества -  Акционер-
ное общество «ЗАРЯ»;

сокращенное наименование Общества – АО «ЗАРЯ».
По восьмому вопросу: Утвердить новую редакцию 

Устава Общества. Предоставить Генеральному директору 
Общества полномочия подписать все необходимые доку-
менты для предоставления на государственную регистрацию 
новой редакции Устава.

По девятому вопросу: Утвердить Положение об Общем 
Собрании акционеров Общества.

По десятому вопросу: Утвердить Положение о Совете 
директоров Общества.

По одиннадцатому вопросу: Утвердить Положение о 
Ревизионной комиссии  (Ревизоре) Общества.

По двенадцатому вопросу: Избрать Генеральным 
директором Общества Панина Ивана Владимировича.

Председатель собрания Кострома С.и.
Секретарь собрания лынова л.а.

Сообщение о принятых Общим собранием акционеров  
решениях и итогах голосования по ним

На правах рекламы

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии  

вакансий  по должностям судей  и  проведении  конкурса  на их  замещение: 

Судья  Арбитражного суда Воронежской области  - 1 ед.
Судья  Аннинского районного суда  - 1 ед.
Судья  Новоусманского районного суда  (с местом работы в с. Вархняя Хава)  - 1 ед.
Судья Советского районного суда г. Воронежа  - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,  про-
изводятся  ежедневно в рабочие дни с 14 до 18  часов  в Дополнительном здании Воронежского 
областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). Телефоны  для справок: (473)  
222-65-03, 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //
vor. vkks. ru.

Завершится прием документов 14 августа  2015  года  в 16 часов  (время  московское).
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 21 октября 2015 года с 14 часов в До-

полнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, 
ком. 28). Реклама

Ре
кл

ам
а

редакция газеты «Коммуна» 
(тел. 8 (473) 239 -00-88)

ПРИГЛАШАЕТ 
к соТРуднИчЕсТву  

РЕкЛАМнЫХ АГЕнТов 
  Вознаграждение – проценты 
от  суммы за  привлеченную  

рекламу.

Все НОВОсТИ
Воронежа 
и облаСТи

communa.ru Ре
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По инициативе Управления 
загс Воронежской области и 
Воронежской митрополии этот 
День семьи, любви и верности 
был отмечен всеми районами 
нашего региона по единому 
сценарию. 

Торжества начались с мо-
лебна, посвященного святым 
благоверным Петру и Фев-
ронии Муромским, которые 

по православной традиции 
являются покровителям бра-
ка. Затем семьям, прожившим 
не только долгую жизнь, но и 
преуспевшим в общественной 
жизни, вручили 100 медалей 
«За любовь и верность». А 
170 специальных поздрави-
тельных адресов губерна-
тора Воронежской области 
Алексея Гордеева вручены 
супружеским парам, которые 
вместе уже более полувека. 

Благодарности же от главы 
Воронежской митрополии, 
митрополита Воронежского и 
Лискинского Сергия получи-
ли около 100 воцерквлённых 
семей. 

Помимо торжественной 
части гостей праздника ждала 
музыкальная развлекательная 
программа. 

Лидия и Иван Черновы 
уже вместе 60 лет, они вместе 
пришли и в «Алые паруса». 

Этой семье есть чем гордиться: 
воспитали дочь и сына, четырёх 
внуков, трёх правнуков и одну 
правнучку.  

– Главное – понимать, что в 
семье всё общее: и стол, и кров, 
– делится секретом счастливой 
семейной жизни Лидия Его-
ровна. – Важно идти по жизни 
с любовью, тепло относиться 
к мужу и детям, не ссориться, 
быть снисходительными и 
сглаживать острые углы. 

По жизни – с любовью
Событие | Вчера в парке «Алые паруса» прошёл семейный праздник, посвящённый  
Дню памяти преподобных князя Петра и княгини Февронии
Светлана ВоробЬЁВа

Названная так семейная 
развлекательная программа 
состоялась на танцевальной 
площадке «Максидром»  го-
родского парка культуры и от-
дыха. Организовало праздник 
муниципальное учреждение 
культуры Борисоглебского го-
родского округа «Централизо-
ванная клубная система». Про-
грамма была рассчитана на тех, 
кто придёт в парк всей семьёй: 
и что-то для себя смогли найти 
как взрослые, так и дети. 

Все желающие делали се-
мейные фотографии на фоне 
фотостенда «Семья – это сча-
стье». Также борисоглебцы 
посетили творческую пло-
щадку «Аквагримм», стали 
участниками акции «Пусть 
мечты сбываются»: каждый 
написал на баннере, который 
символизировал ромашковую 
поляну, своё самое заветное 
желание.

В этот день прошло награж-
дение победителей конкурса  
«Творческая семья года - 2015». 
Стартовал он ещё в феврале. В 
оргкомитет представили видео-
ролики с записью результатов 
семейного творчества и презен-

тации в четырёх номинациях 
35 борисоглебских семей. Все 
участники смотра отмечены 
дипломами и памятными по-
дарками. Победителями же ста-
ли: семьи Калачёвых и Живот-
ковых -  III место в номинации 

«Декоративно-прикладное и 
изобразительное творчество»; 
семьи Козловых и Каравае-
вых - II место в номинации 
«Декоративно-прикладное и 
изобразительное творчество»; 
семья Миненковых -  I место в 

номинации  «Художественное 
слово».

И уже после церемонии на-
граждения лауреатов конкурса 
на площадке «Максидром» 
началась настоящая семейная 
«Ромашковая дискотека». 

Чтобы сбывались мечты
Праздник | «Ромашковая дискотека» прошла в Борисоглебске накануне Всероссийского 
дня семьи, любви и верности
Василий ЧерноуСоВ

Семейный праздник на «Максидроме».

ФУТБОЛ

«Факел» завершил короткую пред-
сезонную подготовку к первенству 
России 2015-2016 г. спаррингом  
с курским «Авангардом», выиграв  
со счётом 2:1.

максим СКВорЦоВ

Около 400 болельщиков горячо поддержи-
вали свою команду на учебно-тренировочной 
базе в поселке Тенистый. Надо сказать, что в 
своих желаниях и прогнозах любители футбола 
не обманулись, хотя «Факелу» по ходу встречи 
пришлось отыгрываться. Курский «Авангард» 
показал неплохую игру и даже повел в счете. 
Куряне «сообразили атаку на двоих»: Жмакин 
сделал прострел с фланга, а Пушкин сполна вос-
пользовался прекрасным подарком. 

«Факел» сравнял счет под занавес первого 
тайма, когда мяч заметался в штрафной площади 
гостей и отскочил точно на ногу Бекетову - 1:1. А 
сразу после перерыва воронежцы вышли вперед: 
Гриднев отличным ударом со штрафного пора-
зил верхний угол ворот «Авангарда». 

Неплохо зарекомендовали себя и новобранцы 
команды Самсонов и Касьян. Первый - воспи-
танник нововоронежского футбола - оставил 
своей игрой самые хорошие впечатления, а 
второй уже подписал контракт с клубом. Под-
черкнем, что Александру Касьяну 26 лет, а по-
следний сезон он провел в клубе ФНЛ «Химик» 
(Дзержинск).

11 июля «Факел» проведет первый офи-
циальный матч нового футбольного сезона. 
Он сыграет в Санкт-Петербурге против клуба 
«Тосно». Начало встречи - в 14.00 по москов-
скому времени.

Теперь  
все мысли  
о «Тосно»

На сайте communa.ru/news. КОММЕНТАРИИ

«Общественные приёмные «ЕР» про-
мониторят доступность соцобъектов для 
инвалидов».

Samsv: «Надо мониторить не только социаль-
ные учреждения. Остановочные площадки на 
железной дороге, например, доступны?»

«Александр Хинштейн: Воронежская 
область – лидер в помощи обманутым 
дольщикам».

Татьяна: «Спасибо!!!» 

«В Воронежской области на сто баллов 
сдали ЕГЭ по литературе пять выпускни-
ков».

Ольга Шабанова: «Очень радуют «стобалль-
ники» по литературе и рост среднего балла!»

По горизонтали: 5. Каждый из 12 
учеников Христа. 6. Родина карто-
феля. 8. Сердце и мозг компьютера. 
10. Опера Стравинского. 11. Сезон 
уборки сахарного тростника на Кубе. 
12. Духовное училище, семинария в 
России в XVIII-XIX вв. 14. Высший 
сорт товара. 15. Заменитель сахара 
для больных диабетом. 16. Состоя-
ние повышенного возбуждения. 19. 
Японская национальная одежда. 
21. Родина Дж.Бруно. 22. Ансамбль 
из 9 музыкантов. 23. Русское «Да 
здравствует!» по латыни. 25. Бир-
жевой посредник. 26. Восприятие 
мыслей, их передача на расстояние. 
27. Медицинский ультразвуковой 
прибор. 28. Отраженный полёт 
пули, снаряда.

По вертикали: 1. Чешская сар-
делька. 2. Оконная занавеска. 3. 
Народ по-гречески. 4. Упражне-
ние для развития техники игры в 
музыке. 7. Подземка. 8. Одна из 

форм колониальной зависимости. 
9. Принятие международного за-
кона. 12. Бесформенная одежда. 13. 
В России бархат, шитый золотой 
или серебряной нитью. 17. Рвотный 
орех. 18. Дегустатор чая. 20. Немец-
кая водка. 24. Кличка Каштанки в 
цирке. 25. Дикое плодовое дерево.

Составил Виктор МАРЕЙ.

Ответы на кроссворд 
(3 июля)

По горизонтали: 4. Нобилитет. 
7.Соковыжималка. 10. Шифер. 13. 
Опека. 14. Кабинет. 15. Гарантия. 
16. Крайслер. 18. Касатка. 19. Шас-
си. 20. Князь. 23. Багратионовск. 24. 
Послушник.

По вертикали: 1. Кокос. 2. Уло-
жение. 3. Лежак. 5. Комендантская. 
6. Экспансионист. 8. Бишбармак. 
9. Экуменизм. 11. Манилов. 12. 
Метрика. 17. Гарнитур. 21. Орлов. 
22. Комик.

7 июля 2015 года на шестьдесят втором году внезапно ушел из жиз-
ни декан юридического факультета Воронежского государственного 
университета профессор 

Валентин Анатольевич 
ПАнюшКин

Вся жизнь Валентина 
Анатольевича была связана 
с Воронежским государ-
ственным университетом. 
Выпускник юридического 
факультета 1975 года, затем 
аспирант, преподаватель, до-
цент, заведующий кафедрой, 
заместитель декана, декан 
юридического факультета. 
Блестящие организаторские 
способности и управленче-
ский талант Валентина Ана-
тольевича позволили ему с 
1987 года, на протяжении 
28 лет, быть бессменным ру-
ководителем юридического 
факультета, одновременно 
возглавляя с 1996 года ка-
федру уголовного процесса, 
а затем кафедру организации 
судебной власти и право-
охранительной деятельно-
сти. В течение этого времени 
он руководил Ученым советом факультета и входил в состав Ученого 
совета ВГУ, активно участвовал в работе общественных формирований 
органов судейского сообщества, прокуратуры, Следственного комитета, 
органов внутренних дел, адвокатуры. Валентин Анатольевич принимал 
участие в деятельности юридического сообщества России, поддер-
живал и развивал связи факультета с российскими и зарубежными 
юридическими вузами. 

За эти годы факультет стал центром юридического образования и 
правовой науки в Центрально-Черноземном регионе, прочно заняв 
место в числе ведущих юридических вузов России. Многие ученики 
Валентина Анатольевича занимают ответственные должности в си-
стеме органов законодательной, исполнительной, судебной власти 
как на федеральном уровне, так и на уровне субъектов Российской 
Федерации. 

Валентин Анатольевич успешно сочетал административную работу 
с научной деятельностью. В 1980 году защитил кандидатскую диссер-
тацию, в 1985 году получил ученое звание доцента, в 1999-м – ученое 
звание профессора, автор более ста научных и учебных публикаций. 
Под его руководством были защищены диссертационные работы.

Высококвалифицированный юрист с энциклопедическими знания-
ми, эрудированный и разносторонний человек, высококультурный, 
тактичный, чуткий, внимательный к окружающим людям, добрый и 
отзывчивый, и это далеко не полный перечень его личных качеств.

Смерть Валентина Анатольевича – невосполнимая утрата для 
факультета и университета. Коллеги всегда будут помнить его как 
талантливого руководителя и организатора, педагога и ученого, пре-
красного человека. Нам всем будет не хватать Валентина Анатольевича, 
светлая память о нем сохранится в наших сердцах. Выражаем глубокие 
соболезнования родным и близким Валентина Анатольевича. 

Ректорат и коллектив юридического факультета.

Памяти товарища


